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Zusammenfassung

        
476 männliche Herzinfarkt-Patienten, die im Durchschnitt zwei Jahre nach dem Herzinfarkt zur Kur kamen, konnten danach drei Jahre lang beobachtet werden. In dieser Zeit erkrankten oder starben 70 Patienten an einem Reinfarkt. Die Höhe des diastolischen Blutdrucks, des Gesamtcholesterins, der Gesamtesterfettsäuren, des Hämatokrits und der Aggregationstendenz der Blutplättchen hatte keinen Einfluß auf die Reinfarkthäufigkeit. Statistisch gesichert wurde jedoch eine höhere Reinfarkthäufigkeit bei vergrößertem relativen Herzvolumen, normalem systolischen Blutdruck und Untergewicht sowie bei Rauchern. Je größer das relative Herzvolumen war, desto häufiger traten Reinfarkte auf und desto geringer war die Chance, den Reinfarkt zu überleben. Bei hohem systolischen Blutdruck und bei Übergewicht wurden Reinfarkte seltener beobachtet.


      
        
Summary

        
476 men were examined an average of two years after sustaining an myocardial infarction. In the follow-up period of three years 70 patients had another infarct, of which 47 died. The height of the diastolic blood pressure, blood-lipids, haematocrit and tendency to platelet aggregation did not influence the incidence of re-infarction. However, there was a statistically significant correlation between re-infarction and enlarged heart volume (related to body surface), normal systolic blood pressure and underweight, as well as smoking. The greater the degree of enlargement of the heart volume the greater the danger of re-infarction and the smaller the chance of survival afterwards. Patients with a high systolic blood pressure and those overweight had a lower incidence of re-infarction.
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